

Viernes, 30 Mayo 2014

Equipo regional de Proyecto Capital conoce acciones de incidencia en inclusión financiera en el Perú



De izquierda a derecha: Ana Alvarado (Directora de JUNTOS), Any Benitez (Fundación Capital), Rosario Valer (FONCODES), Yves Moury (Fundación Capital), Ángela Bravo (MIDIS), Adriana Insaurralde (Fundación Capital), Camille Bemerguy (Fundación Capital), Maria Cristina Gutierrez (IEP), Johanna Yancari (IEP), Jean-Paul Lacoste (Fundación Ford), Carolina Robino (IDRC), Representante de JUNTOS, Norma Correa (PUCP), Miquel Jordana (Fundación Capital), Ivonne Villada (IEP Fundación Capital), Simeon McKay (representante de la Embajada de Canadá), Jaime Ramos (IEP), José Villalobos (Director de Pensión 65), Franz Gomez (Fundación Capital), Jong-Hyon Shin (Fundación Capital).

Con el objetivo de compartir experiencias, reflexionar sobre los aprendizajes y trazar las acciones estratégicas que a futuro tendrá el Proyecto Capital, entre los días 27 y 29 de mayo, se realizó un taller interno de planeación en el que participó el equipo regional, representado por sus consultores en los 10 países donde el Proyecto Capital tiene presencia. También estuvieron presentes los oficiales de proyecto de la Fundación Ford y el International Development Research Centre de Canadá – IDRC.

En el marco del taller, el día 27 de mayo, el equipo regional fue invitado a visitar tres instituciones –del sector público y privado- para conocer los avances en Perú, en materia de Inclusión y Educación Financiera.

En primer lugar, se visitó al Banco de la Nación, donde su presidente ejecutivo, Carlos Manuel Díaz; el gerente general, Juan Galfré; y su asesor en el tema de Inclusión y Educación Financiera, Edgar Córdova, expusieron los avances de la banca pública en la ampliación de puntos de atención mediante los Agentes Multired. Asimismo, informaron sobre la creación de productos financieros adecuados para fomentar el ahorro, crédito y seguro; y acerca del desarrollo de los pilotos de educación financiera en población de programas sociales, estudiantes y miembros de las fuerzas armadas.

En segundo lugar, se visitó la Asociación de Bancos del Perú (ASBANC), donde la gerente del Proyecto Dinero Electrónico, Carolina Trivelli, recibió a los consultores del Proyecto Capital y expuso la labor que viene realizando la Plataforma Única para la Interoperatividad de Productos Financieros de diversas Instituciones. Dicha Plataforma será el canal de acceso a servicios financieros a través de celular, disponible para los

usuarios de diversas instituciones financieras del país; en ese sentido, facilitará el acceso al sistema financiero en zonas que cuentan con telefonía, donde la banca todavía no ha llegado de manera física.

En tercer lugar, se visitó el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (MIDIS). La viceministra de Prestaciones Sociales, Norma Vidal; la directora del Programa JUNTOS, Ana Alvarado; el director de Pensión 65, José Villalobos; y la directora de FONCODES, María Peña, explicaron los lineamientos de Inclusión Financiera que competen a dicho ministerio y a sus programas sociales. Durante el diálogo y el intercambio de conocimientos y experiencias regionales, se hizo énfasis en las buenas lecciones aprendidas de la experiencia peruana, y se señalaron los desafíos y aspectos por mejorar (la atención bancaria de calidad para los usuarios de programas sociales, la perspectiva renovadora del dinero electrónico y la posibilidad de escalar a nivel nacional la iniciativa "Mi Chacra Emprendedora"). Cabe mencionar la asistencia a esta reunión de un representante de la Embajada de Canadá, Simeon McKay, cuya presencia fortalecerá aún más los lazos de cooperación entre el MIDIS y el Proyecto Capital, uno de cuyos donantes es el IDRC de Canadá.

Finalmente, las reflexiones que acompañaron las dos jornadas de intenso trabajo durante los días 28 y 29 de mayo en las instalaciones del Instituto de Estudios Peruanos (IEP), permitieron resaltar la importancia del trabajo realizado hasta la fecha y diseñar estrategias para hacer frente a los desafíos que el Proyecto Capital tiene a futuro para seguir contribuyendo a incrementar la seguridad económica de un número significativo de personas en situación de pobreza en América Latina.

